



Communiqué Presse MFRB : Après la victoire de la Suisse, un revenu de base aussi en France

Ce vendredi 4 octobre à Berne, les initiateurs de l'initiative populaire fédérale pour le revenu de base inconditionnel ont remis à la chancellerie fédérale suisse les 125.000 signatures récoltées, ce qui déclenchera le premier référendum au monde sur le sujet.

Le mouvement Français tient à saluer les efforts déployés par ses voisins suisses pour faire entrer le sujet sur la scène politique, et compte bien s'en inspirer pour l'initiative citoyenne similaire lancée en janvier 2013 dans plus de vingt pays de l'Union Européenne.

À ce jour, plus de 90.000 signatures ont été récoltées en Europe, et en France la barre des [14000 signatures](#) a été franchi. Mais l'exercice suisse de la votation de référendum est inhabituelle en France, puisque cette possibilité n'existe réellement dans la communauté européenne que depuis avril 2012 avec le lancement de l'initiative citoyenne européenne (I.C.E.) inscrite dans le traité de Lisbonne.

“Le succès de l'initiative pour le revenu de base en Suisse montre que lorsque les citoyens peuvent réellement s'exprimer, ils exigent un débat sur le revenu de base” a déclaré [Frédéric Bosqué](#), co-président du MFRB, suite à la cérémonie officielle de dépôt des signatures en Suisse.

Stanislas Jourdan, coordinateur de l'initiative citoyenne européenne pour le revenu de base, a également tenu à saluer le progrès du mouvement Suisse : *“Ce qui se passe en Suisse est révélateur d'un mouvement plus général en Europe, où de nombreux citoyens sont en train de découvrir l'idée du revenu de base et de s'organiser pour que cette idée soit sérieusement prise en compte. Comme en Suisse aujourd'hui, les décideurs doivent maintenant s'attendre à ce que cette question devienne tôt ou tard l'une de leurs priorités”*.

Pour faire connaître le revenu de base, des rendez vous et rencontres sont organisées en France. L'agenda est mise à jour régulièrement sur le site revenudebase.info.

Quelques dates à venir :

- 9 oct. Débat avec les Libéraux de gauche sur le financement du Revenu de Base avec Marc de Basquiat au Le Mo'Town Bar, Menilmontant, Paris
- 17 oct. Ciné débat à l'occasion de la Journée Mondiale contre la Misère à 19h30 La Coroutine, Lille et à la FAL à Roubaix
- 23 oct. Petit-dej/conférence de OuiShare sur la fin du plein emploi et le Revenu de Base avec Stanislas Jourdan, Café Monde et Médias, Paris
- 25 oct. Débat sur l'initiative citoyenne européenne avec Stanislas Jourdan à Lannion (Bretagne)
- 26 oct. Ciné-débat à Saint Briec

Par ailleurs, une rencontre est prévue avec Anne-Béa Duparc, activiste du mouvement suisse et qui a grandement participé à son succès, à l'occasion de son passage à Paris à partir du 18 octobre pour partager son expérience. N'hésitez pas à nous contacter si vous êtes intéressés pour participer à cette rencontre.

De plus en plus de personnalités ou organisations telles que le Collectif Roosevelt et le Mouvement Utopia soutiennent l'initiative citoyenne européenne pour le revenu de base. Ce changement de société rassemble un panel varié autour d'une idée centrale : la place du travail face à l'actualité des chiffres du chômage endémique.

Contact Presse MFRB : presse@revenudebase.info
Carole Edelman : 06 81 78 50 98